

NOTA DE PRENSA

La química y empresaria María del Coral Zamora de la Cruz ganadora del Premio 2022 a la Excelencia Química, convocado por el Consejo General de Colegios Oficiales de Químicos de España



El pasado día 7 de octubre se falló el Premio a la Excelencia Química convocado por el Consejo General de Colegios Oficiales de Químicos de España. En la edición de este año, la galardonada ha sido María del Coral Zamora de la Cruz, una de las responsables del **Grupo AGQ Labs S.L.**, colegiada del Ilustre Colegio Oficial de Químicos del Sur. Este Premio le será entregado el próximo día 4 de noviembre. Su candidatura fue presentada por el Ilustre Colegio oficial de Químicos del Sur (ICOQS) el pasado día 19 de septiembre, tras la celebración el 14 de septiembre de una Junta Directiva extraordinaria. En ella se tomó el acuerdo y se aprobó, por unanimidad, presentar dicha candidatura para optar a este Premio a la Excelencia Química en su edición de 2022 debido a las relevantes contribuciones de María del Coral en el campo de la Química y a sus extraordinarios méritos y aportaciones en el ámbito profesional.

El Premio a la Excelencia Química es un galardón creado por el Consejo General de Colegios Oficiales de Químicos de España “con objeto de reconocer a personas físicas o jurídicas por sus méritos en el orden corporativo, profesional, gestor o social del ámbito general de la Química”. Este premio fue creado por el Pleno de dicho Consejo General en su reunión del 24 de septiembre de 2010, concediéndose con el voto favorable de, al menos, dos tercios del Pleno. Los candidatos han de ser presentados por 10 colegiados o bien a través de las Juntas Directivas de los Colegios Oficiales de Químicos, como ha sido en esta ocasión a través de la Junta Directiva del ICOQS.

Con la concesión del Premio a la Excelencia Química de este año, María del Coral Zamora une su nombre a **Rosa Menéndez**, la primera mujer Presidenta del CSIC, galardonada en la edición de 2018, y a **Margarita Salas**, que lo fue en 2014. Anteriores premiados a la Excelencia Química que pueden destacarse son el profesor e investigador **Juan Ramón González Velasco**, en 2020, y el catedrático e investigador **Sebastián Delgado Ruiz**, en 2016. Entre las entidades premiadas, destacar a **Técnicas Reunidas**, galardonada en 2017. En la pasada edición 2021 el Premio a la Excelencia Química fue para la **Compañía Española de Algas Marinas (CEAMSA)**.

Del historial y trayectoria profesional y empresarial de María del Coral Zamora de la Cruz pueden destacarse varios aspectos.

Los estudios de la licenciatura en Ciencias Químicas en la Especialidad Industrial los realizó en la Universidad de Sevilla, finalizándolos en 1991. Cursó un postgrado de Máster en Gestión Medioambiental de la Universidad de Sevilla (1992-1994). Con posterioridad realizaría en Sevilla el Programa Intensivo en Dirección de Empresa (PIDE) del Instituto Internacional San Telmo (2005-2006).

En 1993 comenzó su andadura empresarial junto a Estanislao Martínez Martínez, químico especializado en Química agrícola y ambiental, siendo socia fundadora del grupo **AGQ Labs S.L.**, empresa que nació como centro tecnológico de ensayos químicos avanzados en sectores como agronomía, alimentación, medioambiente, minería y seguridad y salud (www.agqlabs.com). El grupo en la actualidad está presente en más de 30 países de Europa, América y África. Sus laboratorios están dotados con instrumentación analítica de última generación y con profesionales cualificados que componen una plantilla de más de 1000 empleados, el 75 % universitarios, químicos o científicos de primer nivel, con 15 laboratorios acreditados a nivel local e internacional. María del Coral Zamora ha sido directora de laboratorios (1993-2001), directora de calidad (1997-2001) y otras responsabilidades directivas y de administración en AGQ USA, siendo Vicepresidenta del grupo hasta julio de 2020. En la actualidad es Vicepresidenta de Labs & Technological Holding Solea y miembro del Consejo de Administración y del Comité de Dirección del Grupo AGQ Technological Corporate.

María del Coral Zamora ha obtenido una serie de galardones anteriormente, además de menciones a la empresa, destacando el **Premio Mujer Empresaria 2022** en Andalucía Occidental y Extremadura, concedido por Caixabank, como reconocimiento al talento y excelencia profesional de empresarias de España, **Premio MC Mutual** a la prevención de riesgos laborales 2021, **Premio a la excelencia empresarial en el sector agroalimentario** 2021, en su XII edición, otorgado por Caixabank y Grupo Joly, **Medalla de la Ciudad de Sevilla 2019** como reconocimiento del Excmo. Ayuntamiento de Sevilla a su labor emprendedora, innovadora y profesional, **Premio de Investigación, Innovación, Desarrollo y Empresa** concedido por la Academia de Ciencias Sociales y Medioambientales de Andalucía (2010) y el **Premio otorgado por la Cámara de Comercio de Sevilla y la Confederación de Empresarios de Sevilla** 2008.

El Ilustre Colegio Oficial de Químicos del Sur se une a las felicitaciones recibidas y da su enhorabuena a nuestra colegiada, emprendedora y empresaria María del Coral Zamora de la Cruz por este prestigioso galardón.

Sevilla, 19 de octubre de 2022